

## Los protagonistas del golpe

Desde el comienzo el golpe de Estado de 1930 estuvo signado por dos tendencias contrapuestas, representadas por los militares que lo encabezaron:

- José Félix Uriburu: sostenía un proyecto corporativista que buscaba reemplazar la Constitución de tipo liberal por un Estado autoritario. Se proponía reemplazar el Congreso por un poder legislativo que representara a distintas corporaciones e instituciones de la sociedad (las fuerzas armadas, el sector industrial, el sector agropecuario, la iglesia, etc.) Simpatizaba con las ideas fascistas que estaban en boga en Europa. Fue un gobierno muy represivo, recayendo la violencia política sobre todo en los sectores obreros, ya sea por vía oficial, a través de sanciones penales, o por vía ilegal, a través de la llamada Legión cívica, una organización parapolicial. Este proyecto pronto despertó muchos opositores, incluso entre quienes en su momento habían apoyado el golpe, por ese motivo tuvo que llamar a elecciones.
- Agustín Pedro Justo: por el contrario era partidario de mantener vigente la Constitución y su régimen liberal, aunque excluyendo de la vida política a la mayoría, dejando de lado el proceso de ampliación democrática implementado por el radicalismo. Se presentó como candidato de la **Concordancia**, una alianza política que reunía a conservadores, radicales antipersonalistas, socialistas, entre otros.